

# BOLETIN ECLESIASTICO

DEL ARZOBISPADO

## DE TOLEDO.

### PARTE NO OFICIAL.

CONFERENCIAS PREDICADAS EN NUESTRA SEÑORA DE PARIS, POR EL REVERENDO PADRE FELIX, JESUITA.

#### Conferencia IV.

EL CRISTIANISMO Y LOS ERRORES SOBRE LAS RIQUEZAS.

Señores, el desarrollo indefinido de la prosperidad material, enseñado por la ciencia y practicado por el siglo, hemos dicho que es una grande realidad, un grande error y un gran peligro de estos tiempos.

.....  
Hoy, señores, propongo esta cuestion: ¿hay remedio para este mal? ¿hay solucion para estas dificultades? Señores, no temo decirlo: permaneciendo en el imperio de las ideas que reinan demasiado y continuando el movimiento del siglo tal como es, no hay remedio humano, no hay mas que un remedio cristiano. Hay dos soluciones enteramente distintas; hay una solucion material, hay una solucion moral. La solucion material es la que debe producir el resultado material que se propone la ciencia y que nosotros no debemos proponer. La solucion moral consiste en dar,

á los que no pueden ser ricos, en la transformacion de la pobreza y de la riqueza una compensacion inmensa. La segunda solucion es sin disputa mas profunda y mas directamente cristiana que la primera; pero la primera es útil y no se opone al cristianismo: y prepara por lo demas la segunda. La abundancia de las materias me obliga á aplazar la segunda solucion para el próximo domingo; y me atrevo, señores, á invitaros á ella para oír el complemento de este discurso. Hoy me limitaré á tratar de la solucion material.

Digo, señores, que el siglo no tiene solucion á la dificultad que él mismo ha creado, y digo en segundo lugar que el cristianismo tiene esta solucion. Tal es el objeto de esta conferencia.

Y en primer lugar, si aceptamos el problema de la riqueza tal como se ha establecido por la ciencia, y tomamos el movimiento contemporáneo tal como existe, es manifiesto que no hay solucion humana, por una razon que os parecerá muy sencilla; y es, que lo que hay en el fondo del problema, no es lo desconocido, es lo imposible, y en el término de este movimiento lo que hay no es una realizacion es una quimera. En efecto, señores, lo desconocido que se busca, el término del movimiento contemporáneo es en un porvenir mas ó menos lejano de nosotros, la riqueza para todos. Pues bien, señores, aquí, y la tierra desde el